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近日，有市民致电晚报热线反映，通往地矿南山
庭院小区和龙源叠翠小区的两条道路，由于路面坑
洼不平，导致他们骑车通行到该路段时多次摔倒受
伤，存在安全隐患，希望晚报予以关注。

市民反映市民反映

张先生说，他是一名外卖骑手，最近常接到去地
矿南山庭院小区的外卖送餐订单。由于通往小区的
道路路面多处凹凸不平，导致送到顾客手中带汤的
餐食时常洒出。一些理解的顾客会确定签收，但多
数情况下顾客拒收，他只能花钱买下该餐食。因为
是平台派单，无法选择配送区域，为了减少投诉和罚
款只能来此送餐，希望相关部门能尽快修补破损的
路面，减少因送餐带来的损失，消除安全隐患。

记者调查记者调查

6月12日，记者来到地矿南山庭院小区，看到通往
该小区的道路是一条坡道，约400米长。道路北口、地
矿庭院小区及花好月圆小区的大门口的部分沥青路面
凹凸不平，路面上满是大大小小的坑，最严重处约有10
厘米深，高低落差明显。记者观察后发现，该道路沿线
除了地矿南山庭院小区外，还有上品苑、花好月圆等多
个小区，一些机动车从坑洼处经过时，上下颠簸，还会
发出异响，而电动车行至此路段时也都扭动车头，左右
摆动……外卖骑手王先生告诉记者，他们送餐过程中，
遇到这样的路面很容易因为颠簸而摔倒，导致食物洒
出，从而影响顾客的用餐体验。如今只要有此路段的
外卖订单，他都会要求商家对带汤水的餐食进行汤食
分离的打包，因此他时常会遭到商家的唠叨。住在周
边小区的李先生说，下雨天路面坑洼处很容易积水，汽
车从身边经过时，衣服总会被溅湿，夜间出行，如果不
留意也容易被绊倒。随后，记者来到与其相邻的建新
巷，发现该巷道路面也存在相同的情况。

部门答复部门答复

就此，南山社区负责人说，通往地矿南山庭院小
区的主干道周边还有3个小区，该段路属断头路，所以
一直未向相关部门移交，由沿线4个小区物业和社区
共同管理。这段主干道破损后，他们在2021年动用为
民办实事专项资金进行了修复，修复时发现此处地下
雨污管道复杂，无法深挖施工，出现坑洼后只能小修
小补。该道路如果整体维修费用较高，待明年的为民
办实事专项资金到位后，会根据道路状况进行修复。

随后，城中区市政公用服务中心工作人员说，他们
近期会派工作人员去建新巷查看，若情况属实会根据道

路实际状况
进行处理。

记者俪臻

近日，市民致电晚报社区记者反映，逯家寨村
对面南川河向南约100米处修建有木质栈道，栈道
上放置有两个果皮箱，果皮箱里的垃圾外溢，堆放
在这里已经有10多天了，一直无人处理。栈道周
围是一片湿地，每天来这里散步的市民很多，湿地
中漂浮着很多垃圾，担心会影响水草生长，还有损
城市形象，希望晚报予以关注。

6 月 11 日，记者来到逯家寨村对面的南川河
绿道，在向南约100米处的绿道东侧看到，此处修
建有木质栈道，栈道入口处放置有一个果皮箱，果
皮箱箱门大开，里面的内置桶被人为拉出放在了
栈道上，内置桶里装满了垃圾，部分还散落在栈道
上。记者沿着栈道步行观察，发现一座观景亭旁
边放置有一个果皮箱，内置桶同样被拽出，垃圾外
溢，蚊虫到处飞，地面上一片狼藉。栈道周围是湿
地，一位游玩的市民告诉记者，因这片湿地紧邻绿
道，每天来这里散步的人很多，还有一些人在这里
野炊，果皮箱长期无人清理加上部分人野炊后将
一些食品袋、饮料瓶等随意丢弃，导致这里的垃圾
越来越多，栈道上、水面上都是垃圾，看着令人糟
心。绿道两旁每隔一段距离就放置有一个果皮
箱，其中几个果皮箱的内置桶消失不见……

就此，总寨镇政府工作人员说，木质栈道不归
他们管理，绿道两侧放置的果皮箱由他们管理，经
排查发现有十几个果皮箱的内置桶消失，他们会
联系上级部门及时更换。

随后，市水务局河道管理所工作人员说，
他 们 与 相 关 部 门 工 作 人 员 到 现 场 进 行 了 查
看，并清理了垃圾，目前该项目正在和城中区
相关部门进行移交，移交完成后责任部门将
进行统一
管理。
记者 菀柠

近日，城东区八一路8号小区业
主致电晚报热线反映，他们小区只有
一个出入口供车辆和业主进出，每天
人车混行，不仅经常造成车辆拥堵还
存在安全隐患，希望晚报予以关注。

业主反映
李女士说，从她入住该小区以

来，就只有一个进出口，起初这个进
出口没有安装道闸，进出的车辆也不
多，业主们进出时影响不大，但随着
周边商铺陆续开业，进出的车辆越来
越多，安装道闸后，很多时候业主只
能从道闸旁边的狭窄通道进出，遇到
车辆进出时，大家只能躲到一旁待车
驶离后再通过。马先生说，因小区只
有一个出入口，早晚高峰时段人车密
集，大家都走在一条道上，喇叭声此
起彼伏，时常会发生剐蹭事故，大家
建议扩建人行道，或者调整车辆的出
入口，从而改善交通混乱的现状。

记者调查
6月11日，记者来到八一路8号

小区，看到该小区只有一个出入口，

出入口处安装有道闸，有车辆出入
时，行人只能和车辆抢行，由于小区
楼下有洗车行、超市等多家商铺，因
此进出的车辆络绎不绝。采访中业
主们说，上下班高峰期时人车混行情
况最为严重，每天出小区都要拥堵20
分钟以上。据了解，该小区内共有房
屋36套，实际入住28户，小区共有56
个车位，业主登记的车辆只有14辆，
但临街及院内31个商铺也共用该小
区停车场，导致停车场出入口经常出
现拥堵的情况。

部门答复
就此，乐家湾镇政府城市管理

综合执法中心工作人员说，目前该
小区车辆进出停车场只能通过交替
通行的方式，因高峰期道闸口存在
拥堵的情况，乐家湾镇工作人员已
要求物业公司加强管理，及时进行
疏导，引导车辆有序通行，避免发生
拥堵。他们经现场勘察，小区停车
场新增设出入口需要占用绿化带，
现物业公司已向市政、工业园区等

相关部门递交改造申请，后期
根据审批情况才能决定是否新
增设车辆出入口。 记者 一竹

西杏园村西山路下水管网经常出现破损，虽多次维修，但收效甚
微，给大家出行带来不便。为了从根本上解决问题，近日，西杏园村委
向相关部门申请2.6万元维修资金，联系专业人员对该路段100米长的
地下管道进行了改造，从源头上解决了排水不畅的问题。 俪臻 摄

近日，市民致电晚报热线反映，北川河
西路车流、人流量大，但不知为何其中一段道
路上至今都没有安装路灯，不仅影响大家出
行，还存在安全隐患，希望晚报予以关注。

市民反映
刘先生说，他住在北川河西路一小区，

多年前他入住时就发现门源路口以北近一
公里的道路上没有安装路灯，而此处有多
个小区，人流量大，晚上经过时路上漆黑一
片，大家只能开着手机照明，或是靠着过往
车辆的车灯照亮，而且附近还是第四中学，
一些走读的孩子每天晚自习下课后都要步
行回家，这条路上过往车辆车速较快，又没
有路灯照明，驾驶人很难准确观察路况和
行人，很是危险。路灯作为基础设施在道
路修建完后就应该同步安装，但这段道路
好似被遗忘了一样，大家多次向相关部门
反映，一直也没有得到解决。

记者调查
6月12日，记者来到北川河西路与天

津路交会口，向南步行观察发现，北川河西
路与天津路交会口至民政巷口道路东侧每
隔几十米就安装有一盏路灯，共约安装有
17盏路灯，其中两盏路灯不亮。北川河西
路与民政巷交会口至门源路这段道路长约
1.2公里，道路两侧均没有安装路灯，道路
西侧有林业小区、汇吉阳光丽景、青清花园
等多个小区，车辆和居民都需从此经过，21
时左右北川河东路的路灯明亮，西路则是
漆黑一片，两边形成鲜明对比。丽景巷以
南近百米没有人行道，因看不清路面，行人
都是开着手机电筒在马路上行走，过往车
辆看到行人后只能紧急避让。环卫工人告
诉记者，他们每天5时就要出门打扫卫生，
由于这段路上没有安装路灯，他们只能靠
着肩灯摸黑打扫，不仅不方便还会影响清

扫速度。
部门答复

就此，城北区城乡建设局项目办工作
人员说，针对市民反映的问题，他们已进行
实地查看，并向上级部门反映，因北川河西
路道路较窄，西侧多为小区、围墙及厂区，
部分道路缺少人行道，他们目前正在联合
相关部门申请改造项目，待项目批复后，会
结合实际情况增设人行道、重新铺设路面，
加装路灯等附属设施。

随后，市市政工程管理处路灯管理所
工作人员说，为了节能环保，每天23时以
后会进行隔灯处理，针对此情况，他们会去
现场排查，及时更换不亮的路灯，并在后期
定期巡查，发现问题及时处理。 记者 毓洛

记者调查记者调查

市民：这1公里路为何没有路灯？

民情速递民情速递

近日，在盐庄村党总支的帮助下，盐庄村垃圾
投放及单元门损坏等问题得到了解决。

据了解，盐庄村有20栋楼72个单元，共1088
户，原来铁质的单元门破损严重，居民们为了进出
方便，常常会用石头、铁丝等顶住单元门，久而久
之，单元门的弹簧无法复原，形同虚设，因此楼道
内时常贴满了各类小广告，如狗皮膏难以清理，外
来人员也随意进出，居民们意见很大。小区单元
门作为居民家庭的第一道防线至关重要，村委工
作人员了解情况后，及时回应了大家的诉求，动用
20 万元的服务群众专项资金，再由村委自筹了
45100元资金，共计245100元，给一期14栋楼57个
单元更换了新的单元防盗门。

院内的垃圾桶因年久老化，开口处封闭不严，
气味呛鼻、污水外溢等问题长期困扰着居民，为了
改善异味污染环境和蚊蝇滋生的现状，村委会将
原来设立在21、22号楼地下停车场入口处的垃圾
投放点升级改建为地上半封闭式垃圾投放点，不
仅充分满足了居民们的投放需求，也便于工作人
员开展垃圾清运和环境保洁工作。后期，村委会
计划在院内加装10个休闲座椅，同时维修院内多
层顶楼约1534.42平方米的防水层，给居民营造一
个 干 净 、
安全的生
活环境。
记者 俪臻

社区帮办社区帮办

居民信箱居民信箱

这段路坑洼难行骑手频吐槽这段路坑洼难行骑手频吐槽

小区大事小区大事

业主盼小区增设一个出入口


